

## Galerie Am Alten Gaswerk

**Ausstellung: 29.08. bis 15.11.2024**

**Mein Leben neben der Pflicht | Jutta Endtmann, Olbernhau**

Für ihre Ausstellung in der Galerie Am Alten Gaswerk hat Jutta Endtmann die Überschrift „Mein Leben neben der Pflicht“ gewählt. Sie zeigt eine Vielzahl gemalter Bilder, die in ihrer Freizeit entstanden sind – also neben der Pflicht. So richtig Zeit und Erfüllung in der Malerei fand sie allerdings erst im Rentenalter. Zwei Kurzlehrgänge in der Baldauf Villa Marienberg unterstützten dabei ihren Weg zur Malerei. Eine Inspirationsquelle sind Farben, die ihre Phantasien anregen. Die mit den Jahreszeiten wechselnden Farbstimmungen in der Natur, beeinflusst durch Licht, Temperaturen und dem biologischen Jahreskreislauf von Fauna und Flora spiegeln sich in manchen Bildern wider. Dabei hat sie sich weder in ihrem Malstil noch auf eine Farbtechnik festgelegt. Sie probiert sich und auch Neues in ihrem kreativen Schaffensprozess aus. Einmal entstehen realistische Bilder, andere sind surrealistisch. „Ich nehme mir ein Thema oder ein Gefühl vor und bin bestrebt, dieses mit Malerei auszudrücken,“ beschreibt Jutta Endtmann den Entstehungsprozess ihrer Bilder. „Das Malen nimmt mittlerweile einen großen Raum im Tagesverlauf ein. Oft schaue ich beim Vorübergehen an meiner Staffelei auf ein unfertiges Bild und setze dann einfach mit Pinsel und Farbe eine Idee um, die mir gerade einfällt.“

Immer aufgeschlossen für Neues hat Jutta Endtmann in den letzten Jahren noch Kintsugi, eine alte japanische Reparaturmethode für Keramik und Porzellan, für sich entdeckt. Dabei werden die Bruchstellen nicht versteckt, sondern golden hervorgehoben. So erhält der Gegenstand eine neue Ausstrahlung – auch im Unperfekten. Mit einigen ihrer Arbeiten stellt sie diese japanische Handwerkstechnik in der Galerie vor.

Kreative Prozesse begleiten Jutta Endtmann schon ihr ganzes Leben. Aufgewachsen in einer Tischlerei fanden sich immer Späne oder ein Stück Holz zum Verleimen, um etwas für die Puppenstube zu kreieren. Es folgte die Faszination für schöne Stoffe und das Nähen, was ebenfalls zu einem praktischen

und kreativen Hobby wurde. Ihren beruflichen Werdegang prägte allerdings die Liebe zum Werkstoff Holz. Sie absolvierte eine Ausbildung zur Holzspielwarenherstellerin. Nach Erlangen des Meisterbriefes machte sie sich selbständig und produzierte viele Jahre Spielwaren und Raumschmuck. 1991 schlug sie noch einmal einen neuen Weg ein und eröffnete ihr Teegeschäft in Olbernhau, das sie bis 2011 mit Freude betrieb. Auch hier ließ sie ihre Kreativität in die tägliche Arbeit einfließen.

Kommen Sie vorbei und nehmen Sie die Ergebnisse der kreativen Schaffensprozesse selbst in Augenschein. Die Galerie kann zu den unten genannten Öffnungszeiten der Geschäftsstelle kostenfrei besucht werden.



Foto: Fotoatelier Schmidt, Inh. Kristian Hahn

### Havariendienst – Telefon:

Strom: 037360 660055  
Gas: 037360 660066  
Wärme: 037360 660077  
Abwasser: 037360 660022



**Öffnungszeiten:** Mo bis Fr 09.00 – 12.00 Uhr  
Di und Do 13.00 – 18.00 Uhr

**Abrechnungsangelegenheiten:** Tel. 037360 660033  
**Technische Angelegenheiten:** Tel. 037360 660044